
鴨川市教育委員会１月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２８年１月２１日（木）      開会 午後２時００分 

                                                     閉会  午後４時０３分 

２ 場  所       天津小湊支所２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上修平  （３）石井千枝 

（４）野田 純 

 

４ 出席職員       （１）庄司満治  （２）石井利彦  （３）吉田尚史 

（４）山口政美    

  

５ 委員報告 

・石井委員から、１月１５日、鴨川小学校教育委員会訪問に参加したこと、子どもた

ちはとても明るく落ち着いて学習活動をしていて安心したが、校舎が古くなっており、

特に図工室は机等が古く、情操を育てる教室であるのできれいな環境に整備していく

必要があると感じたこと等の報告がなされた。加えて、義務教育学校についてわかる

範囲で聞きたいとの質問がなされた。 

・村上委員から、１月１０日の成人式に出席したこと、とてもいい成人式が行われた

と感じたこと、１５日に鴨川小学校教育委員会訪問に参加したこと、子どもたちの様

子も落ち着いており、いい学校だと感じたこと、校長の経営において労作教育に力を

入れているとの説明があったが、教育委員会の方針との整合等について伺いたいと思

ったこと、インフルエンザの流行状況について知りたいと思っていること等の報告・

質問がなされた。 

・根本委員長から、１２月２２日市議会閉会日、市議会・市執行部合同忘年会、そし

て１月４日市議会・市執行部合同新年会に出席したこと、１月１０日の成人式に参加

したこと、穏やかないい天気の中でいい雰囲気で進行されていたこと、１２日に鴨川

市健康福祉推進計画策定委員会に出席したこと、１５日に鴨川小学校教育委員会訪問

に参加したこと、小学校は落ち着いた雰囲気であったこと、鴨川幼稚園の園児が活発

であったこと等の報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・１２月２７日、車椅子バスケットボールチーム・千葉ホークスと地元小学生のミニ

バスケットボールチームの子どもたちとの交流会が鴨川中学校体育館を会場に行わ

れたこと、１月１０日、成人式が鴨川シーワールドを会場に行われたこと、同日、曽



呂子ども会育成会の懇親会に出席したこと、こうした地域の行事が未だに残っている

ことはすばらしいことだと感じたこと、１３日、身延町町長、議長等の訪問があった

こと、しだれ桜の寄贈を受け、陸上競技場と清澄寺に植樹したこと、翌１４日、同関

係者が江見小学校を視察したこと、１５日、鴨川小学校の市教委訪問を行ったこと、

鴨川小学校は「労作教育」に力を入れていること、同日、スキー合宿の出発式に出席

したこと、１７日「この本大好きの会」に参加したこと、著名な絵本作家の参加があ

ったこと、２０日には、今年度１回目の学校教職員人事に関する南房総教育事務所所

長面接が行われたこと等の報告がなされた。 

・庄司学校教育課長より、教育委員からの質問についての回答がなされた。義務教育

学校については、学校教育法等の改正により義務教育学校を設置することができるよ

うになったこと、義務教育学校は小学校や中学校と同様、新たな学校の種類として規

定されていること、小中一貫教育を推進している本市においては、今後、教育課程や

教職員定数等、詳細について調査研究を行い検討していくとの回答がなされた。鴨川

小学校の「労作教育」については、花壇等の花の世話を行ったり、清掃活動に積極的

に取り組んだりする中で、勤労に対する意識や態度を育て、豊かな心を育むことを目

的にしており、本市の学校教育指導の重点とも合致したものになっているとの回答が

なされた。各学校のインフルエンザの罹患状況については、現在インフルエンザの流

行はなく、今年度は今のところ学級閉鎖もない。しかし、流行期に入っているので、

手洗い、うがい等の指導を徹底していくとの回答がなされた。 

 

７ 議  事 

（１）「学校歯科医の委嘱について」 

・庄司学校教育課長から「学校歯科医の委嘱について」資料をもとに説明がなされた。 

 

・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（２）「鴨川市いじめ防止対策推進条例の制定について」 

・庄司学校教育課長から「鴨川市いじめ防止対策推進条例の制定について」資料をも

とに説明がなされた。 

 

・質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（３）「鴨川市学校給食センター設置条例の一部を改正する条例の制定について」 

・山口学校給食センター所長から「鴨川市学校給食センター設置条例の一部を改正す

る条例の制定について」資料をもとに説明がなされた。 



 

・根本委員長から、千葉県立安房特別支援学校鴨川分教室とは、こうした協定は締結

しているのかとの質問があり、山口学校給食センター所長から、県と協定を結び給食

提供をしているとの説明がなされた。 

 

・村上委員から、認定こども園ＯＵＲＳに対しては、園児だけでなく、教師に対して

も給食提供をするのかとの質問がなされ、山口学校給食センター所長から、他の市立

幼稚園と同様、園児と担当教師に対して給食の提供を行うとの説明がなされた。 

 

・根本委員長から、保育園の園児の分はどのようになるのかとの質問がなされ、山口

学校給食センター所長から、３歳児までは認定こども園ＯＵＲＳの調理室で用意され

るとの説明がなされた。 

 

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（４）「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規

則の制定について」 

・吉田スポーツ振興課長から「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例施行

規則の一部を改正する規則の制定について」資料をもとに説明がなされた。 

 

・村上委員から、現行の「１回利用」の貸し出し形態を、「１時間利用」の貸し出し

形態に改めるとのことだが、その方が借りる側の利便性が高いのかとの質問があり、

吉田スポーツ振興課長から、現行では１回利用を２時間としていたが、１時間単位で

使えた方がよいという意見に応えての改正であるとの説明がなされた。 

 

・他に質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

８ 報  告 

（１）「鴨川市教育振興計画について」 

・庄司学校教育課長から「鴨川市教育振興計画について」資料をもとに説明がなされ

た。 

 

９ そ の 他 

（１）各課長から「２月の教育委員会行事予定について」資料をもとに説明がなされた。 

 



（２）石井生涯学習課長から「生涯学習課関係行事」資料をもとに説明がなされた。 

 

（３）庄司学校教育課長から「教友会」開催予定について説明がなされた。 

 

 

 

根本教育委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２８年２月２２日 

 

 

   鴨川市教育委員会  委員長            

 

 

 

                       委員長職務代理者 

 

 

 

 

                                    会議録作成者  庄司 満治                                         


